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Summary


The effects of policosanol (P), of extract of red yeast rice (rice fermented with Monascus purpureus) (RYE) and of astax-anthin (A) (constituents of Armolipid®) were investigated in a model of experimental atherosclerosis provoked in the rabbit by atherogenic cholesterol-enriched feed (ACEF). P and RYE and their combination were able to lower the increase of serum total cholesterol and of LDL cholesterol elicited by 3-month feeding with ACEF. They also were able to reduce the increase of blood malondial-dehyde (MDA), a tracer of lipid peroxidation by the free radicals released by ACEF. When combined, the substances developed either additive or potentiated effects, supporting the rationale of their combination. Remarkable was the protective effect on lipid infiltration in the aortic wall provoked by ACEF, which was reduced by P and by RYE and almost completely prevented by the addition of A to the P-RYE combination.


The results support the rationale of a combination of P, RYE and A as a useful food supplement in hyperlipemic patients.
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Zusammenfassung


Antiatherosklerotische Wirksamkeit von Policosanol, Rote-Hefe-Reis-Extrakt und Astaxanthin beim Kaninchen


Die Wirkungen von Policosanol (P), Rote-Hefe-Reis-Extrakt (Reis fermentiert mit Monascus purpureus) (RYE) und Astaxanthin (A) (Inhaltsstoffe von Armolipid®) wurden in einem Modell mit experimentell erzeugter Atherosklerose untersucht. Die Atherosklerose wurde bei Kaninchen durch eine atherogene, cholesterinreiche Fütterung (ACEF) erzeugt. Sowohl P und RYE als auch deren Kombination konnten die durch eine 3-monatige Fütterung mit ACEF verursachte Erhöhung der Serumspiegel von Gesamt- und LDL-Cholesterin vermindern. Sie konnten ebenfalls die Zunahme von Malondialdehyd (MDA) im Blut, einem Marker der Lipid-Peroxidation durch freie Radikale, die durch ACEF freigesetzt wurden, reduzieren. Wurden die Substanzen kombiniert, entwickelten sie entweder einen additiven oder sogar einen potenzierenden Effekt, was schließlich deren Kombination begründet. Bemerkenswert war die Schutzwirkung vor durch ACEF hervorgerufene Lipid-Infiltrationen der Aortenwand. Dies konnte sowohl durch P als auch durch RYE vermindert werden und wurde fast vollständig verhindert, wenn A zu der Kombination von P und RYE gegeben wurde.


Diese Ergebnisse sprechen für die Verwendung der Kombination von A, P und RYE als sinnvolle Nahrungsergänzung bei Patienten mit Hyperlipidämie.
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